



新春座谈会

市民が主役のまちづくり

に帰つてきたいと言つています。カシオでは今年七月には新しい工場ができます。多くの若者が就職してくれれば楽しくなりますね。

市内にレジャー施設もないのに、休日は、ついついバチンコで時を過ごしています。

森田 県民文化ホールにはよく行くのですが、電車だといつも最終くらいになります。ゆっくりと楽しむ雰囲気になれません。若い人もコンサートのたびに高知市に出ていかなければならぬと嘆くのをよく聞きます。新県民文化ホールはどうなつていますか。

市長 高知市が九反田との意志を示していますが、駐車場が不便だとい

十一

たいですね（笑い）。

春田 バイクが趣味で、よく県外にソーリングするのですが、県外では効果的に施設をPRする看板が掲示されています。県外に行けば、南国市を知らない人もたくさんいます。PRにも力を入れて、知名度をあげていれば、雇用や後継者問題にもプラスになるのではないかと感じました。

また、小学生のバレーボールの指導していますが、春野など施設の整ったところに皆行っているようで、南国市での大会の開催が少なくなつたようになります。

古他の車の出し入れがスムーズにいかないでしよう。

選舉のとき、特に女性層からは熱気のようなものを感じしていました。この声をさらに大きくして、県を動かしてもらいたいと思います。

学校や地域社会での、音楽教育は今から取り組んでいただき、施設を十分に利用できる形勢を今から整えてほしいと思います。

若い人にはバチンコのほかにも話

市長　何よりもお手軽なことが何より金に拘
えれないですね。そのなかで生涯学
習を楽しんでいたたきたいと思いま
す。

村田さんも土居さんもそれぞれよ
い人を見つけて結婚されることでし
ょうが、せひととも南国市でくらして
いただきたいと思います。

村田　南国市が好きですのと
暮らしていきたいと思って
います。

市長　人口を増やすには、土地をも
う少しある、よく生息する、いわゆる自然

田園委員長

最後も行つたのですが、たくさんの方々でにぎわっていました。
逆に後免町では、市民の購買力が
土佐山田町や野市町、高知市に流出
しています。これでは、跡を継ぐう
としている若い人が気の毒ですよ。
国会 最後に、市民の皆さんの中を
お聞きした感想を。

市長 今年は二十一世紀を見通した
ときどう発展させなければならない
か具体的なプランを示して、市民の
合意を得るようにしなければならな
いと思います。

地方拠点都市整備法の主旨を生か
し、本当の地方の時代を築いていき
たいと思います。

議会の理解もいただきたいのでよ
ろしくお願ひします。

議長 市の財政事情の苦しいのは、
理解していますが、苦しいなかでも
市営乳園のためにには協力しなければ
と思っています。

施設園芸については、収益性を高める努力など、農家の取組み方によつては経営としては成り立っていくのではないかと考えていますが、後輩者の問題としては、親の忙しそうな姿を見てると、子供の気持ちも離れていくのは否定できないかもしれません。しかし、なんとか経営内容を改善

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket over a light-colored shirt and a patterned tie. He is looking slightly to his right with a neutral expression.

新田村

A large, vibrant red firework display against a dark sky. The main burst is a dense, spherical cluster of red sparks, fading into a broad, radial pattern of smaller sparks. A secondary, smaller burst is visible at the bottom right, showing a mix of red, yellow, and green colors.

土佐のまほろばまつり

していけば子供も嬉しいでくれるので
はと考えています。

農家としては、若者の就労の場と
しての工場の立地については必要な
とは思いますが、工業汚水など公害
のないよう配慮していただきたい
市長 南国市の米の生産は県下一で
す。ここでの生産が上がっていくな
れば、農業の将来は危ない。ポイ
ントは浜田さんが述べられたように
は場整備と後継者問題の解決でしょ
う。

は機械化を進めるにあたっては、まず整備をし、農用地の見直しが早急にしなければと思います。

市長 南国市には隣とかた魅力がたくさんあります。今まで隠していましたが、これからはどんどん出したいきたいと思っています。

つい先日、港リフレッシュ事業の起工式がありました。南国市の海岸線には堤防のどこからでも下りていって、波打ち際で遊べるように、従来の堤防を作り替える工事が進んでいます。

村田 南国市には花があまりないですね。十市にはきれいなバスが咲き

また、現在十一・二当りの生産農業所得の順位では県下で十二番目と低くなっています。経営の向上をはかるため、これからは付加価値の高いもの、例えは IT 農業や高付加価値にふさわしい農業生産にも視野を向けてほしいですね。

それから施設園芸にしても、日雇時の人出不足が深刻だと聞いています。作ったものをいかに出荷していくかが、これからの大変な課題だと認識しています。

拠点都市構想の職・住・遊・学は当然、農業も含んだものです。高知大農学部も農業技術センターもあります。多いに活用していくのはよいと考えています。

議長 農業一本でやつていく農家は現に少くなり、他人に委託する農家もふえてきます。しかし、細切れ

若者には遊べることろが
河田 子供のころは漠然とですが、
南国市は県下第二の都市であり、立
派なところだと感じていました。
しかし、成長するに従い、例えは
レジャーなどをみても、施設の多い
高知市と三室山やのいち動物園があ
る野市町の間に挟まれた通り道のよ
うなところじゃないかなと認識も変
わってしました。

友達からも土・日に南国市に遊び
に行つたなんだと聞いたことがあります。
講長 半日・一日ゆっくり通りすと
いのがせむらしいですね。

A black and white portrait of a young woman with long, dark, straight hair. She is wearing a light-colored, collared shirt and is smiling broadly at the camera. The background is slightly blurred, showing what appears to be an indoor setting.

村田也

